

La vocation religieuse vient de Dieu,—me dites-vous ?—Oui, mais elle se *cultive* par la main des hommes. Ici, puisqu'il m'est impossible de donner à cette question tout le développement qu'elle comporte, je croirai avoir atteint tout mon but, si je réussis à faire connaître les ouvrages de M. l'abbé Guibert, relatifs à ce sujet. On sait combien cet éducateur de premier ordre a écrit de livres lumineux et pratiques. On ne connaît pas assez peut-être ce qu'il a écrit par rapport à la suscitation des vocations à l'enseignement. Ses livres "*La culture des Vocations*," (1) fait pour les prêtres, les maîtres et les parents; "*L'éducateur Apôtre*," (2) spécialement écrit pour les instituteurs; "*Conseils sur la vocation*," (3) pour les enfants, donneront une réponse péremptoire à cette objection que Dieu seul fait les vocations; ces ouvrages établissent nos obligations respectives, ils indiquent le moyen de coopérer à cette œuvre excellente entre toutes; ils démontrent que des vocations religieuses, nous pouvons en faire naître, non pas par la violence et l'indiscrétion, mais par une culture active et patiente des germes que Dieu dépose dans les âmes.

Nombreux sont les moyens de faire cette culture, et je signalerai rapidement quelques-uns de ceux qui me paraissent le plus immédiatement à notre portée. Tout d'abord, sachons inspirer à nos enfants le zèle et l'amour pour la religion et la patrie. Les enfants

---

(1) Chez Poussielgue, Paris, 1 fr. 50, broché.

(2) Ibidem, 2 frs., broché.

(3) Ibidem, 0.60, broché. On trouve ces trois ouvrages chez nos libraires canadiens.